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慈溪市公安局文件 

慈公建 [2022) 8 号 	签发人：杜立东 

对市十八届人大一次会议第 126号建议的答复 

刘洪涛代表： 

您提出的“关于提升胜陆高架早晚高峰通行能力的建议”收

悉，非常感谢您对公安工作的关心和支持。现就您提出的建议答

复如下： 

为有效提升胜陆高架通行效率，我们在下步工作中将主要做

好以下工作： 

一、运用现代化管理模式全力保畅。借助高德地图的反应机

制，结合公安交警智慧警务工作，以路面流量、警情、接处警通

达性为核心，全方位掌控高峰平峰期高架流量变化情况，为道路

交通管理指挥提供信息支撑。进一步深化快处快撤机制，制定实

施事故及抛锚自主发现、平台报警、伤人事故、施救、外围管控 



等多套规范化流程，高效快速处置道路事故，保障通行顺畅．建

立健全警医、警消合作，定期开展事故现场破拆、施救等演练， 

提升交通事故、拥堵等快速反应处置能力，通过快发现、快处置、 

快到达、快撤离，全力化解交通安全风险，最快速度保证流量恢

复正常水平． 

发挥科技化设施效能精准打击。瞄准强行加塞、违反标

线、开车使用手机、主车道违法停车、倒车、逆向行驶、低速行

驶等严重影响安全的即时违法，通过视频正追、倒追，及时跟踪

和固定违法车辆信息，空地联动在确保安全的前提下及时查处． 

运用电子卡口、视频监控等科技装备对胜陆高架开展数字化巡

逻，一旦发现闯禁货车交通违法行为实时进行抓拍采集，严厉查

处，绝不姑息。同时，对超长货车闯禁现象进行视频追踪，及时

联系引导就近下高架．2021 年，共采集非现场闯禁违法 749 起。 

优化信号灯配时提升通行能力。邀请第三方专业机构， 

定期对每一个胜陆高架上下匝道路口交通流量进行调查和评估， 

按实及时调整信号灯配时方案．目前胜陆高架慈溪段已全部实现 

“一路口一方案’唁号灯配时模式，城区段（中横线～前应路）实现

了每个路口的高峰平峰、上放学时段，工作日周末和高架朝夕流

量等精细化信号灯配时方案。加强对高架上下匝道进行数字化巡

逻，发现流量异常及时远程调整信号灯配时．路面警力强化对路

口流量观察分析，结合前后路口流量情况，对高架匝道信号灯进

行手动配时调整。实地调研上下闸道口人行通道设置，鉴于行人

通行需要，取消上下匝道口的人行通道并非合理，故而对部分人

行通道作了优化处理，如对市财税局西的斑马线安装 U 型管、在 



森林公园西门安装了活动护栏、关闭东三环南路新横江路口，从

而有效控制非机动车流量，提高通行能力． 

四、调整环卫车工作时。目前，全市环卫部门保洁道路全面

推行了“定路段、定人员、定形式、定职责”的保洁责任制，并通

过完善道路保洁模式、做好道路保洁监管、落实机械化清扫设施

等，不断升级道路清扫保洁模式，提升道路保洁质量．后期将进

一步加强对环卫作业车辆驾驶员的教育管理，做到规范行驶，并

合理安排作业时间，尽量避开早晚上下班高峰时段，在落实道路

保洁的同时避免对通行车辆造成影响． 

针对高架路高峰时段禁止一切货车（包括蓝牌货车）通行建

议，我们专门开展了可行性研究，经分析，尚不宜推行，主要有

以下几个原因： 

东三环是主城区东面非禁区的唯一一条主千道路，也

是所有大车通往前湾新区的主要干道，经改造路况优化后，更是

大车南北通行的首选。因高架上禁止所有黄牌货车通行和主城区

禁止早晚高峰期一切货车通行，导致早晚高峰期东三环地面流量

压力更大。满载的重型货车行驶速度缓慢，是通行效率的“罪魁祸

首”。根据现有的通行情况，若禁止轻型、微型货车在高架通行， 

将会进一步增加东三环通行压力。 

胜陆高架沿线共有前湾新区、慈溪、余姚三个县市区， 

全长 33公里．从目前的流量分析看，比较易堵的路段主要集中

在慈溪前应路至中横线，仅占全程 1/5。以推行对胜陆高架的轻

型、微型货车限时通行交通限制，来满足五分之一的流量需求稍

欠妥当。 



经委托第三方机构对胜陆高架工作日及双休日 24 小

时流量监测情况分析，轻型、微型货车对总流量的影响主要集中

在早高峰后和晚高峰前，并未影响高峰时段通行力． 

实施限时通行成本较大，前期需要做相关论证、征求

各方意见等，实施时还要对全线的标志牌及抓拍系统设施进行调

整。 

再次感谢您对公安工作的关心和支持！ 

抄 送：市人大代表工委，市政府办公室，市综合执法局， 

市交通局，新浦镇人大主席团． 

联系人：许健 

联系电话：0574-63331495 


